

# HISTORIQUE DE L'ASSOCIATION ESPACE CAMAÏEUX



2025

22 Février : ouverture du LAEP (Lieu d'Accueil Enfants-Parents) avec une équipe de 11 accueillantes.  
Mai : ouverture de la Vallée des Enfants, l'Accueil de Loisirs des enfants de 6 à 11 ans, 6 place René Brisson à Saint-Xandre mis à disposition par la Mairie.

Juin : La Maison de l'Enfance, Accueil de Loisirs des enfants de 3 à 5 ans, déménagement dans les locaux provisoires mis à disposition par la Mairie, 4 places René Brisson à Saint-Xandre, le temps des travaux 43 rue de la République.

2023

2022 - 2025  
7<sup>ème</sup> agrément  
Projet Social

Depuis 2019  
Directrice du centre social :  
Murielle Lacoste

ESPACE CAMAÏEUX  
CENTRE SOCIAL  
ESNANDES  
PUILBOREAU  
SAINT-XANDRE

Association  
ESPACE CAMAÏEUX  
Centre Socio-Culturel  
Intercommunal

2003 - 2006  
3<sup>ème</sup> agrément  
Projet Social

ESPACE CAMAÏEUX - Centre Social

1995 - 2000  
Directeur du centre social :  
Philippe Pierre

1997 - 1999  
2<sup>ème</sup> agrément  
Projet Social

1989 - 1994  
Directeur du centre social :  
Thierry Bonnin

1995 - 1996  
1<sup>er</sup> agrément  
Projet Social

La Maison de l'Enfance est inaugurée et les bureaux préfabriqués dans la cour deviennent le nouveau local du « club de jeunes » à Saint-Xandre.

En décembre, le "Centre Social et de Loisirs" devient "Saint-Xandre Animation - Centre Social"

Nomination d'un directeur CLSH permet la création d'ateliers pour adultes et les animations tout public.

Installation des premiers bureaux préfabriqués et mise en place de la formation pour les bénévoles et les salariés du BAF (Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur).

Un petit groupe de femmes dont leurs maris étaient mutés à la société SIMCA à Aytré proposent en tant que mères bénévoles des activités manuelles le mercredi après-midi.  
Attribution d'un agrément Centre de Loisirs Sans Hébergement par la DDJS donne droit à l'ouverture tous les mercredis en journées complètes et les vacances scolaires.  
Le repas était fourni par les parents (pique-nique).

L'équipe municipale de Saint-Xandre décide de transformer l'ancienne école des filles en une salle des fêtes et en un centre social.

1974 : Création par Mme Alice Bricault, qui fut la première présidente. L'association s'appelait alors « Centre Social et de Loisirs »

Mars : ouverture de l'Atelier, 46 rue Alsace Lorraine à Puilboreau, mis à disposition par la Mairie et situé dans la salle multiculturelle « Le Cube » où les jeunes et les moins jeunes se réunissent autour d'actions collaboratives.  
Juin : acquisition de La Guitoune, vélo triporteur social, qui peut se déployer pour offrir un espace d'accueil dédié à la démarche Aller Vers - Agir hors les murs.  
Juillet : ouverture de La Cabane, rue des Ecoles à Esnandes, mis à disposition par la Mairie où les jeunes et les adultes se retrouvent autour de différentes actions.  
14 septembre 2024 : « Camaïeux Fête ses 50 ans » en présence de Mme Bricault, première Présidente de l'Association et de très nombreux adhérents de l'Association.

Changement de statut, le Centre Social devient Centre Socio-Culturel Intercommunal.

2018 - 2021  
6<sup>ème</sup> agrément  
Projet Social

Création du cinéma à Esnandes  
Création du « Jardin partagé » à Puilboreau.  
Mise en place de permanences hebdomadaires à la Maison du Puilborain.

2012 - 2014  
Directrice du centre social :  
Christine Laroche

2011 - 2012  
avenant  
Projet Social

2018  
Chargé de mission du centre social : Bernard Lemire

Agrément Education Populaire DDCS  
Permanences de Crésus « Aider les démunis à se défendre » sur rendez-vous au centre social.

Projets « Mer Eco » (entreprise) et « Mary Poppins » (association), insertion professionnelle.  
En Décembre, changement de statuts dans l'objectif de promouvoir des activités et services à caractère social et culturel au profit de personnes appartenant à plusieurs catégories social et différentes tranches d'âges : enfants, adolescents, adultes.  
Ces actions ont été menées avec le concours d'un personnel qualifié, dans le but d'être accessible à l'ensemble de la population sans discrimination de principe.

Création de l'atelier « Famille Plus : agir contre l'isolement » en réponse au constat d'isolement de certains adultes  
Ce poste est occupé au départ par la directrice du CLSH.  
Ouverture d'un CLSH été à Villedoux, géré par le centre social.  
Création de l'atelier « Aide aux devoirs »  
Inauguration d'un local préfabriqué pour les jeunes à Saint-Xandre.

En Janvier, le Centre Social devient Intercommunal : Puilboreau et Saint-Xandre.

Inauguration du local jeunes à la Maison Intergénérationnelle, rue des Sports à Saint-Xandre  
Ecriture du livre « Mortelles retrouvailles » (thriller) de Pierre-Alain Mageau avec les bénévoles du secteur « Adultes-Familles ».

Mise en place des « cafés de l'emploi » à Esnandes et à Saint-Xandre.

Saint-Xandre Animation devient « Espace Camaïeux Centre-Social Inauguration du local jeunes, rue des Passeroses à Puilboreau.

Création du poste « Adultes - Familles - Insertion » avec des interventions sur les 3 communes.

2001 - 2012  
Directrice du centre social :  
Suzy Breton

2016 - 2018  
Directeur du centre social :  
Pascal Stephan

2013 - 2016  
5<sup>ème</sup> agrément  
Projet Social

2014 - 2015  
Directeur du centre social :  
Matthieu Roché

2007 - 2010  
4<sup>ème</sup> agrément  
Projet Social

Orientation « plus sociale » des actions de l'association.  
Ouverture d'un « club jeunes » sur la commune d'Esnandes.

Ouverture d'un Club jeunes, accompagnement scolaire à Puilboreau et ouverture d'un Point d'Informations Jeunesse (PIJ) à Saint-Xandre.

Ouverture d'un CLSH été à Puilboreau géré par l'association.

Le centre de loisirs prend de l'ampleur, cela nécessite un agrandissement des locaux sur une durée de 2 ans, pour satisfaire aux besoins et aux attentes de la population.

Création de la Maison de l'Enfance

1975

1976

1977

1979

1980

1981

1983

1985

1992

1993

1995

1996

1997

1999

2002

2004

2005

2006

2007

2009

2017

2019

2020

2024